

The Supporters Times

1st. Oct. 2009 (Monthly) No. 171

— Kenya Akiba Policy & Active Report —



秋葉賢也仙台事務所

仙台市泉区上谷刈4-17-16

Tel 022(375)4477

Fax 022(375)0057

講 説 年額 6,000円

編 集 勘定アクトジャパン

健全な保守政党への再生を目指して

「効率的な政府」を志向する自民党 vs 「大きな政府」を志向する民主党



わが自由民主党は歴史的な敗北を喫し、結党以来初めて第2党に転落し、政権を失いました。ゼロベースでの出直しが必要です。このサポートタイムズの10月号が発行になる頃には、新しい自民党の総裁も誕生していることでしょう。今までを謙虚に反省し、派閥政治や官僚とのなれ合いといった古い体質を清算し、「新しい自民党」に生まれ変わるために全力を尽くして参ります。

かつての五十五年体制の下では、自由民主党は、自由と民主主義、資本主義、そして、日米同盟を主張し、共産主義に対抗し、社会党をはじめとする野党とは明確な対立軸がありました。しかし、共産主義が敗れ、冷戦が終わると、日本国内で、自民党と違う主張をする政党は、圧倒的に少数になってしまいました。

野党になった今、自民党は政党としての再定義が必要になっていると思います。自由民主党とは何なのかという問いに、明確な答えを出さなければなりません。それは、やはり健全な保守の理念をより明確に打ち出すことに他なりません。

民主党が志向しているのは、子ども手当の創設や、高校の授業料や高速道路の無料化といった代表的な政策からも明らかなように、「大きな政府」であり、国民から集めた税金を直接的に「再配分」するという路線です。これは早晚、財源不足に直面し、赤字国債を大量に発行するか、増税する以外には、恒久的に政策を継続することは不可能です。

こうした民主党政権に対して、自民党が執るべき対立軸は、基本的には「小さな政府」というよりも「効率的な政府」を志向すべきだと考えています。小さな政府という言葉からは、社会保障や弱者に対して十分に配慮しないようなニュアンスがあります。そうではなくて、まずは経済を非効率的な政府・官僚のくびきから解き放し、何よりも経済成長による果実（税収）を着実にプラスすることによって、いかなる弱者にも安心をもたらす社会保障の実現をめざす「効率的な政府」です。

そのためには「官から民へ」「中央から地方へ」「改革なくして成長なし」といた構造改革の路線は基本的に間違っていません。ただ、あまりにも急激すぎたのと、中途半端に矮小化されたことに根本的な問題があります。この点に修正を加えながら、国際的に競争力の高い強い産業を育成し、すべての国民に世界最高の生活水準を保証することを目指して参ります。

衆議院議員

秋葉賢也

若いパワーで、解党的出直しに全力投球！！

国政3期目を機に紙面スタイルを一新しました。

9月の足あと

4日…

当選証書を手にする秋葉代議士。感無量です！



16日…

特別国会召集！秋葉代議士の登院姿です！

この日は首班指名選挙の他にも、議長・副議長などの選挙が行われました。秋葉代議士の新しい議席も決まりました。

衆議院では、議長席に向かって左から右へ、所属議員の多い会派から順次、各会派に議席が割り当てられ、会派内では当選回数の少ない議員が前方に定められるのが通例です。今回の総選挙で自民党の議席数は激減したため、議席の位置が前から5列目だった2期目よりも前方の3列目になるという珍しい事態となりました。



18日…

天皇陛下をお迎えして開会式が行われました。開会式は衆参合同で参議院の議場で行われます。そのため、衆参の議場はほとんど同じ作りですが、天皇陛下のお席は参議院の議場にしかないのです！

この日の本会議で秋葉代議士は総務委員会の理事と海賊テロ対策特別委員会の所属になりました。



シルバーウィーク…

これからの自民党を担う中堅・若手として、総裁選挙管理委員に選ばれました。

シルバーウィークには札幌や新潟、盛岡に遊説に出かけました。



教えて！ 永田町！

これからシリーズで、永田町や国会の仕組みをご案内します！

初回は国会の種類についてです☆

国会の会期には、常会・臨時会・特別会の3種類があります。日本国憲法の施行後初めて召集された国会（昭和22年5月20日召集の特別会）を第1回国会として、以後、常会・臨時会・特別会を通じて順次、第〇〇国会、と称されます。

常会とは、毎年1月に開かれるもので、会期は150日間と定められています。

臨時会とは、①内閣が召集の必要性を認めたとき ②参議院議員の半数の任期満了による通常選挙が行われたとき、又は衆議院議員の任期満了による総選挙が行われたとき ③いずれかの議院の総議員の4分の1以上から召集の要求があったとき に開かれます。

特別会とは、衆議院が解散されたときに、総選挙後30日以内に開くこととされているものです。特別会の会期は両議院の一致の議決によって決められます。最短の会期は3日間、最長の会期はなんと280日間！これは常会、臨時会を含めて、今まで最長の会期となっています。特別会が召集されたときは、内閣が総辞職し、会期の冒頭で両議院において新たに内閣総理大臣の指名の議決を行います。

今回は7月21日の衆議院解散と8月30日の総選挙を受けて、9月16日から4日間の日程で特別会が召集されました。（第172回国会）

なお、常会は1回、臨時会と特別会は2回まで会期を延長することができるため、実際はほぼ1年通して国会が開かれています。もともとの会期中では議論し尽くせなかった問題や新たな問題、補正予算について議論しています。

どうなる？ 日本の教育



経済協力開発機構（OECD）から、2006年の国内総生産（GDP）に占める教育への公的支出の割合で、日本は欧米などの28カ国中、下から2番目というデータが発表されました（OECD平均5%に対し日本は3.3%）。他にも、ラスカー賞を受賞した京都大学の中山伸弥教授をはじめとした先端研究支援のための研究助成基金の支給対象決定、H2B口ケットの打ち上げ成功など、教育や科学技術に関する話題の多かった9月。政権を取った民主党は公立高校の授業料無償化を公約に掲げています。

そこで今回は、かつて文部科学委員も務めた秋葉代議士に、文教政策についての考え方を聞いてみました！

鈴村「OECDの発表したデータでは、日本の教育予算の低さが指摘されました。しかし教育への公的支出をOECD平均並みに引き上げると、新たに7～8兆円の財源が必要になると言われています。限られた財源の中で今後どのような文教政策をとっていったらよいとお考えですか？」

秋葉代議士（以下、秋葉）「確かに日本の教育予算は割合としては低いが、アメリカに次いで大きい国家予算の規模や少子化の現状まで考慮すると単純に比較することはできないし、予算だけを増やすべきではないわけではない。むしろ日本は効率的なサービスをしているほうではないかと思う。けれども、教育行政を充実していくかなくてはいけないことは間違いない。」

鈴村「具体的にはどういった点が問題なのでしょうか？」

秋葉「まず、国立大学の授業料が高すぎる。私立と同じような感覚になってしまっていて、進学したくても諦めなくてはいけない人が増えている。日本では貸与型の奨学金が多くて、給付型のものがほとんどない。もっと給付型の奨学金を増やして、教育を受ける機会・職業の選択に格差が生じないようにするべきだ。」

鈴村「経済危機の結果、子供の教育費が家計にとって大きな負担となっていますね。」

秋葉「不景気で、授業料や給食費の滞納も増えている。自民党政権下で平成21年度の補正予算にも組み込んだが、生活困窮者に対する支援の部分に重点的に予算を配分しなくてはいけない。」

鈴村「補正予算では先端研究への研究助成基金も盛り込まれていましたね。」

秋葉「資源の乏しい日本だからこそ、これからは国際競争力を高めていくためにも、未来への先行投資として教育や研究への支援が重要になる。基礎学力の向上と並んで、世界で戦える人材を育てなければならない。来年度からは小学4年生からの英語教育が始まるが、授業数が少ないし、受験英語を教える場になりがちだ。たとえば韓国では、毎日語学としての英語の授業を取り入れている。日本でも小学1年生から「使える」英語教育を導入するべきだと思う。生活困窮者に対する支援と並んで、世界をリードしていく技術や人材を伸ばす政策を幅広い視野で取っていくことが有益だ。」

鈴村「世界経済フォーラムが発表した世界競争力ランキングでも、日本は技術革新の能力が1位、科学者や技術者の活用のしやすさが2位になるなど、技術基盤の高さが評価されました。ですが研究に対する助成が少ないため、技術の活用・実践化の段階では外国に先を越されてしまうという問題点も指摘されています。」

秋葉「成長産業や基礎研究は結果がすぐには表れにくいが、国を挙げて投資していくべき分野だ。費用対効果を重視しそうでいる現在の予算配分は見直す必要がある。特に大学における基礎研究への助成は、独立法人化したことのデメリットもある。独立法人になると、3年に1度、経営評価報告書を提出なくてはいけないため、どうしても結果の出ないものは廃止されてしまうからだ。すぐには結果が出ないという基礎研究の特徴を意識して、今後の日本の国際競争力を高めるために必要な政策を取っていくべきだ。」

鈴村「どうもありがとうございました！」



「一樹百獲なるものは人なり」という故事成語にもある通り、もっと文教政策に力を入れて経済的にも援助を増やし、教育の質を高めることができたら、世界の幅広い分野で日本が活躍することができるのではないかでしょうか。人材育成のための支援拡充を、秋葉代議士はこれからも主張し続けます！

みんなの声を届けてください！

永田町や国会についての疑問、秋葉代議士に聞いてみたいことなどございましたら、国会事務所・鈴村までご連絡ください☆

常磐自動車道 山元IC～亘理IC間 11.5kmが開通しました!!

県南部を通過する常磐自動車道 山元IC～亘理IC間の11.5キロが先月開通しました!! 9月12日に山元町で行われた開通式にお招き頂き、完成を祝し、記念のパレードにも参加。地域住民の皆様はもとよりですが、子供の時分より開通を楽しみにしていた秋葉代議士にとっても感無量のセレモニーとなりました。

この区間の開通により県南部から仙台市内へのアクセスの改善、一般道路の交通渋滞の緩和などが見込まれています。また、この常磐道は2014年度の全線開通に向け、現在用地買収や工事が進行中ですが、首都圏と東北を結ぶダブルネットワークが形成されれば、地域の交流と経済の活性化に大きく寄与するばかりでなく、地震などの災害時には、迂回路としての効果を発揮し、被災地への緊急物資の輸送に重要な役割を果たすと考えられます。早期に望まれる常磐自動車道全線開通に向け、地権者の皆様のご理解ご協力を賜り、工事が安全かつ順調に進みますよう微力ながら尽力して参ります!



先人に学ぶ⑤

「先施と申す道これあり」これは上杉鷹山の師、細井平洲の言葉です。先施(せんし)とは「先に施す」ということであり、人と親しくしたいなら、まず自分が相手に親しみを持つこと。尊敬されたいなら、まず自分が相手を尊敬すること…」すなわち、自分から働き掛けていくことの大切さを「先施」という言葉で表現しているのです。また平洲は何事にも勇気を持って自らが率先垂範することも教えており、弟子であった鷹山公のみならず、現代の名立たる経営者に至るまでこの教えは受継がれており、かの松下幸之助氏も「指導者は身をもって範を示す気概を持たなくてはならない」と述べています。

自らが率先し模範を示すこと、簡単なようで実はなかなか難しいものです。それでも親や先生、上司のそんな姿勢にこそ、子供、生徒、部下からの信頼や尊敬が集まり、人は動かされるかもしれません。立場や肩書きがたとえ権威を生んでも、人の心を動かすことはできないのです。

(「先人に学ぶ」は今回で終了します。)

秋葉 賢也 (あきば けんや) プロフィール

- 昭和37年7月3日宮城県生まれ、47才。
- 角田高校を経て、中央大学法學部卒業、東北大学大学院法學研究科博士課程前期修了。
- 財松下政經塾卒塾（第9期生 宮城県初）を経て、宮城県議会議員（三期）を務める。
- 総務大臣政務官や党副幹事長などを経て、現在、衆議院議員三期目。
- 著書：「地方議会における議員立法」（文芸社）、「東北の夢創造」（ぎょうせい）。
- 趣味：野球、空手などスポーツ、音楽、映画。

秋葉けんやと語る会 ～国政報告会～

若林区

日 時 10月22日(木) 19時～
場 所 若林区文化センター
(若林区南小泉1-1-1)



泉区

日 時 10月23日(金) 19時～
場 所 イズミティ21 会議室
(泉区泉中央2-18-1)

宮城野区

日 時 10月24日(土) 19時～
場 所 中央市民センター 第2セミナー室
(宮城野区榴岡4-1-8)

※皆様のご来場を心よりお待ちしております。

お掃除ボランティアしませんか?

毎月第2日曜日の朝、ボランティアの皆さんと上谷刈事務所前の北環状線沿いのゴミ拾いを行っています。ご参加お待ちしております！ 今月は↓↓↓

10月11日(日) 午前8時～9時



～リーフクラブ～ 開催のお知らせ

あっという間に秋も深まってまいりました。秋の夜長、久しぶりのリーフクラブ開催です！

リーフクラブは、ワイワイガヤガヤ、秋葉代議士を囲んで言いたい放題、ざくばらんな懇親会です。初めての方も大歓迎ですので、どうぞお気軽に、お誘い合せの上、ご参加下さい！！！

日 時：10月30日(金) 18:30～20:30

場 所：うまいもの市場 yamato
(泉中央1-16-5) ※泉中央駅から徒歩3分
TEL 022-773-4888

会 費：3500円（飲食費）

お問合せは、秋葉賢也仙台事務所

TEL 022-375-4477 まで



私たち 杜の都
秋葉党